

Auszug aus der Niederschrift über die 06. Sitzung der Bürgerschaft am 21.06.2018

Zu TOP : 7.12

Aktionswoche- „Stralsund Barrierefrei“

Einreicher: Ann Christin von Allwörden, CDU/FDP-Fraktion

Vorlage: kAF 0076/2018

Anfrage:

1. Welche Erkenntnisse konnten in der Aktionswoche „Barrierefrei“ (04.-07.09.2017) im Rahmen der „Sternenfahrt“ erlangt werden?
2. Wurden Ergebnisse und Lösungsansätze aus dieser Veranstaltung bereits heraus erarbeitet bzw. umgesetzt?

Frau Breuer antwortet wie folgt:

zu 1.:

Im Rahmen der Aktionswoche „Stralsund barrierefrei“ fand eine „Sternenfahrt“ auf insgesamt 6 verschiedenen Routen statt.

Unter der Leitung der Kontakt- und Informationsstelle für Selbsthilfegruppen (KISS) und unter Mitwirkung der partizipierenden Netzwerkpartner (Behindertenverband Stralsund e.V., Ausschuss für Familie, Sicherheit und Gleichstellung, Rehaform GmbH & Co.KG Stralsund, Fachdienst Gesundheit des Landkreises Vorpommern-Rügen, Vertreter der Selbsthilfegruppen Morbus Bechterew und Schlafapnoe, dem Verband für Behinderten- und Rehasport MV e.V. und der Hansestadt Stralsund) erfolgt bis dato die Zusammenstellung und Erarbeitung einer Dokumentation zur Aktionswoche. Eine Gesamtübersicht der auszuwertenden Daten liegt vor. Jede einzelne Route beinhaltete viele detaillierte Anmerkungen. Diese werden in der Dokumentation einfließen und stellen eine weitere Grundlage für Aktivitäten und Umsetzungen dar. Mit der Fertigstellung der Dokumentation ist bis zum dritten Quartal 2018 zu rechnen.

zu 2.:

Die Veranstaltungen im Rahmen der Aktionswoche sensibilisierten sowohl Betroffene als auch nicht betroffene Menschen zum Thema „Barrierefreiheit“. Von besonderer Bedeutung waren die Begegnungen und der Austausch beider Zielgruppen mit dem Ergebnis, sich auch zukünftig noch bewusster und aktiver für Menschen mit Behinderungen einzusetzen.

Die Netzwerkpartner der 1. Aktionswoche und die Beauftragte für die Integration von Menschen mit Behinderungen trafen am 09.05.2018 zusammen, um die Erkenntnisse aus der Aktionswoche zu erörtern und weiterführende Aktionen abzustimmen.

Am 25.06.2018 findet ein erneutes Treffen statt, um einen konstituierenden Ideenworkshop durchzuführen. Im Kontext der Gesamtauswertung der Aktionswoche ist es u.a. das Ziel, mit innovativen Aktionen/Veranstaltungen das Thema „Barrierefreiheit“ öffentlichkeitswirksamer zu gestalten. Gemeinsame Zielstellung ist es, ein noch besseres Klima der Akzeptanz und des Respektes für Menschen mit Behinderungen in Stralsund zu entwickeln.

Frau von Allwörden berichtet von ihrer Teilnahme an der „Sternenfahrt“ und den daraus erworbenen Erkenntnissen. Hinsichtlich der mangelnden Barrierefreiheit im öffentlichen Gebäude der Deutschen Post erkundigt sie sich nach Gesprächen diesbezüglich mit der Deutschen Post AG.

Frau Breuer bestätigt, dass im Rahmen der Auswertung Gespräche mit Akteuren stattfinden, bei denen Mängel in Bezug auf die Barrierefreiheit aufgetreten sind.

Die beantragte Aussprache wird zurückgezogen.

für die Richtigkeit der Angaben: gez. i.A. Hoffmann

Stralsund, 28.06.2018